
令和 6 年度 第 5 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：令和 7 年 1 月 21 日（火） 14：00～14：30 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 島村真美 

お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。令和 6年度第 5回運営推進会議を始めさせていた

だきます。１月から南金井の自治会長さんが小川様から日沖様に代わりましたので、よろしくお願いいたし

ます。 

  

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

 

３.施設内感染症の推移 

 

４.行事等活動状況  

 

５.事故・ヒヤリハットについての報告 

 

６.ももふれあい保健室カフェの活動状況 

 

７.その他  

     

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日  令和 7 年 3 月 18 日（火） 

・通 所 介 護 モ モ 大 安   13 時 30 分～ 

・特別養護老人ホームもも大安   14 時～ 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族代表 家族代表 伊藤 史子 ○ 

利用者の家族代表 家族代表 松尾 明美 〇 

利用者代表 利用者代表 松尾 すゑ子 × 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

元副会長 
杉本 うめ子 〇 

地域住民の代表者 南金井自治会長 日沖 司 〇 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 村上 佑一 〇 

いなべ市地域包括 

支援センター 
社会福祉士 中村 綾乃 × 

事務局 施設長 島村 真美 〇 

事務局 顧問 山川 広子 〇 

事務局 特養・相談員 竹腰 真弓 〇 

事務局 事務員 川島 千佳 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【入所待ち情報】 ・2件申し込みをいただいており、お話を進めているところです。 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

【入所者の利用状況】 

 

 

 

 

・入所は、11月に 1名(終末期)、12月に 1名ありました。 

・退所は、R7年 1月に 2名の方が老衰のため永眠されました。 

・入所者は、現在 18名で、介護度の内訳は、要介護 2(特例入所)

が 1名、要介護 3が 4名、要介護 4が 8名、要介護 5が 5名とい

う状況です。 

３.施設内感染症の推移 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤氏 

 

事務局 

【施設内感染症】12月  

 

        1月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

重篤化することはありませ

んでしたか。 

・12月に 2名、介護職の職員がインフルエンザに罹りましたが、

施設内での感染拡大には至りませんでした。 

・1 月 7 日に入所者 1 名が熱発し、翌日新型コロナウイルス陽性と

診断されました。その時点から感染拡大の予防策として、入所者様

にはお部屋で過ごしていただき、職員は防護服を着て対応しており

ましたが、13 日までに 19 名中 17 名と職員 6 名が感染しました。 

1 月 20 日に新たな感染者が出なかったため終息とさせていただき

ました。 

現在は、発熱者が 1名あり医師の指示で居室対応を続けています。 

他の入所者様は、いつも通りの生活をしていただいております。 

・面会についてですが、まだインフルエンザも流行っていますの

で、ご家族の了承のもと、マスク着用で距離をとり、お部屋では

なくフロアで 15分以内と制限を設けております。 

 

 

1名の方がまだ熱があり肺炎の可能性もありますが、医師の指示

に従い対応しております。また、コロナ陽性後に老衰(92 歳)で

他界された方がありましたが、医師からは老衰と伺っておりま

す。 

ウイルスを持ち込まないことが何より重要ですので、日ごろの感

染対策をもう少し徹底するよう、職員にも注意喚起をしておりま

す。 

 

４.行事等活動状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

【行事】  11月 運動会 

     

 

 12月 クリスマス会 

   

 

   年末年始の食事 

・パン食い競争とボウリング大会を行いました。パン食い競争の

パンはあんパンを使い、行事後に皆様に召し上がっていただきま

した。 

・ホットプレートを使い、ホットケーキミックスでケーキを作り

ました。トッピングには、あんこ、チョコレ-ト、生クリームを

使いました。皆様美味しそうに召し上がっていただきました。 

・大晦日やお正月の食事も皆様楽しみにされているご様子で、年

越しそばや黒豆、きんとんなどもとてもご好評でした。 

 



５.事故・ヒヤリハットについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【事故報告・ヒヤリハット】 

 

 

 

 

 

・事故は 10 件ありました。大事には至っておりませんが、ほと

んどが転倒転落です。いずれも夜勤者が一人で対応している時に

おきています。事故防止委員会で対策を話し合い、居室の環境が

その方に合っているのかを検討し、また、足元灯を設置するなど

の環境整備を行いました。足元灯についてですが、認知症の方は

起きた時に明るいものがある方へ歩かれる傾向にあるので、なる

べくポータブルトイレの近くに設置しました。それにより、足元

灯の明かりでポータブルトイレの場所が分かり、ご自分で利用す

ることができているので、良いケアに繋がっていると思います。 

・今のところ準備段階ではありますが、入所者様一人一人の 24

時間の行動、癖、生活習慣をしっかりと把握することによって転

倒などのリスクの予測や予防がしやすくなるのではないかと考

え、まずは 24時間で一人ずつを見ていく予定です。 

６.ももふれあい保健室カフェについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

【ももふれあい保健室カフェ】 

 

 

 

 

 

・12 月 18 日 14 時から 15 時 30 分まで、参加者は 20 名(職

員 4名を含む)行いました。 

・カフェに参加された方が、ショートステイやデイサービス

の利用について個人的にご相談にこられました。 

ももふれあい保健室カフェが認知症に関係なく地域の方の

相談の場になっていければと考えております。 

７.その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等  発言・応答 

事務局 

村上氏 

 

 

事務局 

 

松尾氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

9 月から順番に実地指導を行っ

ておりますので、またその時はよ

ろしくお願いいたします。 

 

 

感染症の時もきちんと連絡をく

ださり安心しました。 

8 ヵ月くらいお世話になってお

ります。一般的な施設だと別世界

のような感じですが、ここは地域

の中にある、家族的な雰囲気があ

ります。夏には、自宅に居た時に

聞こえたようなお祭りの太鼓の

音が聞こえたり、窓から見えた山

も見えるので、本人も喜んでお

り、よかったなと感謝しておりま

す。 

 

 

 

 

村上さん、連絡事項等ございますか。 

 

 

 

よろしくお願いいたします。 

松尾さん、何かご意見、ご要望等ございますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前自治会長の小川様も仰っていましたが、お祭りも地域の方

と一緒にできれば入所者様も季節を感じられて、もっと楽し

く過ごしていただけると思いますので、ご協力お願いいたし

ます。 



 

伊藤氏 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

杉本氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

日沖氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

永くお世話になっております。季

節に応じた行事食や外出がある

ので、兄も楽しみにしていると思

います。また、兄が体調を崩した

ときなど、個人的な体調管理もし

てくださるので安心しています。 

感染症については、細かな連絡を

いただけたので有難かったです。 

 

インフルエンザやコロナは防ぎ

ようがなく、それに対してすぐに

対応し、最小限に抑えることがで

きたのは、有難いです。それも職

員間のチームワークがなってい

ないとなかなか難しいと思いま

す。 

同じような日常を過ごす中で、何

か変化があると新鮮な気持ちに

なれます。季節の物を感じ、季節

の物を食べるというのは新鮮な

気持ちになれるので、それを行事

の中に取り入れているのは素晴

らしいなと感じました。 

 

季節の行事、特にお正月などの大

きな行事を自宅に居るのと同じ

ような感覚で味わえる環境を作

っていただけるというのは一番

有難いし、すごくいいことだなと

思いました。 

私は、自治会長としては日が浅い

ですが、いろいろ勉強させていた

だいて、地域として仲間なんだと

いう感覚で少しでもお役に立て

ればと思いますので、よろしくお

願いいたします。 

 

 

伊藤さん、何かございますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉本さん、いかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日沖さん、何かございますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございました。皆様からのお言葉を真摯に受け止

め、より良い施設になるように来年度に向けて頑張りたいと

思います。 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 次回の開催は、令和 7年 3月 18日になります。特養は 14時

からですので、ご参加いただきますよう、よろしくお願いい

たします。 

では、これをもちまして第 5回運営推進会議を終わらせてい

ただきます。ありがとうございました。 

 


